
3e DIMANCHE ORDINAIRE 
 

 Dans la synagogue de Nazareth, ce jour-là, il s'est passé quelque chose 

d'extraordinaire. Un homme se lève pour faire la lecture de la Parole de Dieu. Cet 

homme, c'est Jésus ! Il prend le livre qu'on lui présente: c'est le livre du prophète Isaïe. Il 

déroule le livre et trouve un passage qu'il proclame à l'assemblée de la synagogue. 

 

 Jésus referme le livre, le rend au servant et s'assit. Puis il dit: " Cette parole de 

l'Ecriture, que vous venez d'entendre, c'est aujourd'hui qu'elle s'accomplit. " 

 

 Le livre de la Bible, la Parole de Dieu, devient, à partir de ce moment, une 

présence, une personne avec un coeur ! La Parole de Dieu, son désir, sa volonté d'aimer 

les hommes et les femmes, s'est incarnée dans un être humain et cette personne porte tout 

l'amour que Dieu a pour nous ! Voilà la Bonne Nouvelle de l'Evangile. 

 

 Dieu, qui depuis les origines du monde parle aux hommes et aux femmes, donne 

maintenant des pieds et des mains à sa parole. Saint Luc nous montre ainsi que Jésus est 

la Parole vivante de Dieu. Il accomplit ce que Dieu dit à l'être humain.  

 

 Voilà pourquoi nous pouvons dire que la Parole de Dieu nous donne la présence de 

Dieu. Jésus ressuscité nous rencontre chaque fois que nous proclamons sa parole dans nos 

liturgies. Voilà pourquoi, aussi, nos célébrations dominicales sont organisées de telle 

sorte que nous sommes invités à communier à la vie de Jésus et par sa Parole et par son 

Corps eucharistique. 

 

 Il est donc bon de prendre conscience de cette vérité de notre foi: Jésus est présent 

dans nos assemblées quand nous proclamons sa parole. Toute liturgie de la parole, même 

sans eucharistie, nous donne la présence de Jésus ! Jésus est la parole vivante de Dieu ! Il 

accomplit le programme de Dieu. Et ce programme, c’est une nouvelle qui fait du bien ! 

Annoncer au prisonniers qu’ils sont libres, aux aveugles qu’ils verront la lumière... 

annoncer une année de bienfaits. Que cette petite phrase fait du bien après tant de 

sermons négatifs, tant de prêches menaçants, tant de communications, décrets, motu 

proprio qui dramatisent, interdisent, culpabilisent ! La Bonne Nouvelle, elle, agit 

différemment: elle sort de l’obscurantisme et mène à la lumière.  

 

 La venue du Christ est comme une année sabbatique qui se poursuit jusqu’à nous ! 

Une année sabbatique, c’est une année de repos, de ressourcement, une année-cadeau 

après 7 années de labeurs et d’efforts. Une année sabbatique, c’est un temps de grâce, un 

temps d’émancipation. Alors comment se fait-il que notre religion soit si souvent triste, 

vieux jeu, qu’elle soit discriminante pour des personnes qui ne cadrent pas dans les lois et 

les règles de bonne conduite ? Comment se fait-il que l’Église passe pour un lieu de 

contraintes et d’asservissement ?  Un lieu privé de liberté et misogyne ? Jésus dit: cette 
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année de bienfait, je suis venu l’inaugurer. Et c’est aujourd’hui que cela s’actualise. Jésus 

nous dit qu’il est, LUI, cette parole vivante, agissante, libérante, cette parole qui guérit et 

qui sauve du non sens d’une vie sans horizon. 

 

 Alors comprenez bien aussi que chaque fois que vous écoutez sa parole et que vous 

la mettez en pratique, c'est la présence de Jésus lui-même que vous offrez à ceux qui vous 

entourent. Nous, les croyants, nous avons cette mission tout à fait unique de donner Jésus 

au monde ... de le donner par notre vie, une vie d'évangile. 

 

 Vous et moi, nous a rappelé S. Paul, nous sommes le corps du Christ. Chaque 

membre de ce corps prend le relais de la mission du Christ. 

 

 Chaque fois que nous vivons une page d'Evangile, chaque fois que nous faisons 

passer dans notre coeur et dans notre volonté le message d'amour de l'Evangile, c'est 

Jésus lui-même qui s'offre au monde par notre vie; c'est Jésus lui-même qui parle et 

rejoint ceux qui nous entourent. 

 

 Nous annonçons la Bonne Nouvelle quand nous sommes porteurs de libération 

pour tous ceux et celles qui désespèrent derrière les barreaux de souffrance, de solitude, 

d’exclusion ou d’injustice. Nous annonçons la Bonne Nouvelle quand nous transmettons 

la lumière de la foi. Nous annonçons une année de bienfaits par le pardon donné, par la 

vie offerte, par l’accueil fraternel. 

 

 C'est pourquoi on dit aussi que la Parole de Dieu n'est pas enfermée dans un livre. 

Elle est vivante et agissante dans et par les croyants. La Parole de Dieu continue 

aujourd'hui de se dire et de s'accomplir dans notre monde chaque fois qu'un croyant ou 

une croyante lui prête ses mains et ses pieds. 

 

 Paroissiens de NDEV, vous êtes la Parole de Dieu envoyée aux gens qui vous 

entourent ! Vous êtes le corps du Christ qui veut annoncer au monde la BONNE 

NOUVELLE du salut.  

 

 Profitons de cette semaine qui commence pour prendre contact avec l'Evangile, 

pour entrer en communication avec Jésus. Relisons ce petit passage de l'Evangile en 

essayant de découvrir combien cette bonne nouvelle nous rejoint et comment nous 

pourrions l'annoncer autour de nous: Jésus a été envoyé sur la terre, comme Isaïe l'avait 

annoncé, pour faire du bien. Pensons à quel bien nous pourrions faire cette semaine, et 

faisons-le. Nous donnerons alors à quelqu'un un beau cadeau: la présence même de Jésus. 


